



Gobierno confirma su ajuste a la baja para la proyección del crecimiento en 2024: pasó de 2,6% a 2,4%

Con un crecimiento del 2,3% en el décimo mes del año, el Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec) de octubre se ubicó dentro del rango de expectativas que tenía el mercado, incidido principalmente por un alza en el componente de bienes y servicios.

La cifra fue valorada por la autoridad, en línea con la nueva proyección del PIB para este año que lanzó esta mañana el ministro de Hacienda, Mario Marcel, pasando del anterior 2,6, ahora a un 2,4%.

Dentro de lo que ha sido el crecimiento tendencial del último tiempo, pero por debajo de las expectativas más que tenía el mercado, el Índice Mensual de Actividad Económica creció 2,3% en octubre, según dio cuenta esta mañana el Banco Central.

Los expertos han destacado que el mes registró dos días hábiles más que octubre de 2023, pero aun así la actividad sigue siendo baja, al igual que la base comparativa, lo que lleva a los economistas a no cambiar sus perspectivas de crecimiento para el cierre de 2024, que se ubican en torno al 2,2%.

Y después de semanas de incertidumbre, luego de que el ministro Marcel confirmara que el objetivo del Ejecutivo de un 2,6% ya no era alcanzable, hoy se conocieron por fin las nuevas proyecciones del Gobierno: 2,4%.

“En los últimos dos meses del año vamos a ver diferencias más grandes, porque el año pasado fueron más bien débiles las cifras de noviembre y es-

pecialmente de diciembre”, dijo con respecto a los próximos índices.

El ministro, con respecto al nulo crecimiento de la actividad en septiembre, aludió a que “pasamos un mes entero lamentándonos y finalmente no fue 0%, fue 0,3%. Ahora tenemos una cifra de 2,3%”.

Y agregó: “La economía sigue creciendo. Septiembre fue más bien un paréntesis”.

Rodrigo Montero, decano de la Facultad de Administración y Negocios de la Universidad Autónoma, hizo los cálculos de cuánto debería ser el Imacec de los meses restantes para que se alcance la meta inicial del 2,6%.

“(…) Eso requeriría que tanto en el mes de noviembre como diciembre tuviésemos un crecimiento en torno al 4%-4,5%”, indicó.

De acuerdo con los comentarios del Banco Central, el resultado del Imacec se explicó por el crecimiento de todos sus componentes, destacando el desempeño de los servicios y el comercio.

En tanto, Bernardita Silva, gerente de estudios de la Cámara Nacional de Comercio (CNC), destacó que el aumento del Imacec en términos desestacionalizados (0,4%) fue incidido únicamente por los servicios.

En detalle, la producción de bienes creció 1,7% en términos anuales, resultado que fue explicado por la minería y la industria.

La actividad comercial presentó un aumento de 6,2% en términos anuales; y los servicios aumentaron 2,2%.

